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次ページに 

続きます。 

11  月 18  日(金)に第 5  

回コメダ de  勉強会＆

相談会を左記のとお

り開催しましたので

ご報告いたします。 

場所はコメダ珈琲店の阪南店さん。 

「結婚とは。夫婦とは。」というテ 

ーマで、法律の面からだけでなく 

様々な観点からお話ししました。 

なんと 12  名もの方にご参加いただ 

きました！ コメ勉史上最多です！ 

身近ながら難しいテーマでしたので 

皆さん真剣に受講されていました。 
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ディスカッションではメンバーを 

入れ替えたり一人ずつ発表したり 

して活発に意見交換ができました。 

ゆったりとコーヒーを飲みながら 

美味しくランチしながら楽しく勉 

強しましょうというコメ勉の「良

さ」が発揮できて嬉しく思います。 
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 前ページ 

からの続き。 
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次回、第 6  回のコメダ de  勉強会＆相談会は「エンディングノート 

はオープニングノート！」というテーマで 2  月に開催いたします。 

阪南市商工会「まちゼミ」とのコラボです。ぜひご参加ください。 

澤田事務所はこの夏に 

3  周年を迎えました。 

9  月 10  日(土)にコメダ

さんで記念お茶会パー 

ティーを開催しました。 

「コメダ de  発表会＆懇親会」と題 

して、3  年間にお世話になった方 

々をお招きし、感謝の気持ちを心 

からお伝えさせていただきました。 

私がどんな人間なのか、澤田事務 

所がどんな仕事をするのかを、改 

めて私の口から「発表」させてい 

ただきました。（太鼓も叩きました） 

お店の雰囲気も相まって、皆さん 

和やかに「懇親」してらっしゃい 

ました。（ビジネスの話もちらほらと） 

出会いの場を提供できたことも嬉 

しかったです。皆さん今後ともど 

うぞよろしくお願い申し上げます。 



 

勉強会＆相談会を終えて 
今回は、１１月２２日の「いい夫婦の日」が近いということで、「結婚とは。夫婦とは。」というテーマでお話ししました。 
１２人の方にご参加いただきましたが、子育て中のママさんが多かったです。 
ですので、「夫婦」ではありますが、「子育て中のパパ・ママ」という時期を送っている皆さんということになります。 
皆さん積極的に質問したりお話ししたりしてくださったので、大変賑やかな会となりました。 
ご自身の結婚のことについて、夫婦のことについていろいろと考えていただくきっかけを提供できてうれしかったです。 
 
まず、結婚についてのルールをお話ししました。 
皆さんが仰るには、「自分が結婚していても、ほとんどルールを知らなかった」ということでした。 
結婚するときは、あまり細かいことを気にせず、ルールを知る機会もなく、結婚したのだと思います。 
婚姻障碍（結婚できない７つのケース）や夫婦別姓、夫婦の財産についての決まり事などについてお話ししました。 
婚姻障碍については、親族のどの範囲が結婚できないのか、いとこどうしは結婚できるのか、再婚禁止期間とはどういうこ
とか、等の質問が出ました。 
やはり皆さん、一度は耳にしたことはあるけれど、詳しくは知らなかった、ということが多かったのだと思います。 
 
そして、夫婦にはいろんな形があるということについてもお話ししました。 
内縁や事実婚、同性婚のお話、そして、契約結婚を題材にした人気のテレビドラマのお話もしました。 
同性婚については、話には聞くものの、「実際にはぴんとこない」という状態であり、「どっちが妻？ どっちが夫？ 両方と
も？」という話になりました。 
確かに、「同性婚」とひとことでいっても、いろいろなパターンが考えられます。 
この「同性婚」については、外国では認められている国や地域があるものの、日本ではまだ認められていない制度です。 
まだまだ少数派ということで、いくつかの都市で条例が制定され、法整備の機運が高まってきたところと言えます。 
社会の理解を得たり、法律を整備するまでには、まだまだ時間がかかるということをわかっていただけたと思います。 
 
その他、結婚に関するいろいろな問題について、子供が結婚するときのために、何に備えておいたほうがいいか、などな
ど、たくさんお話しさせていただきました。 
いろいろな結婚、いろいろな夫婦の形があります。 
また、時代によっても、夫婦が今どのステージにいるのか、その時期によっても形は変わってきます。 
夫婦の間で、 
「今はこんな夫婦」 
「次はどんな夫婦になっていくのか」 
「将来はどんな夫婦になりたいか」 
ということを、話し合っていければいいなと思いました。 
お父さんお母さんがそんな夫婦であれば、その姿を見ている子供たちも、 
「将来結婚したら、ああいう夫婦になりたいな」 
と思ってくれるだろうと思っています。 
 
今回の勉強会のために、コメ勉公式スタッフの行政書士中村先生が作ってくださった資料があるのです。 
その資料を基に、とある二組の夫婦（澤田夫婦と中村夫婦の二組にとてもよく似た「とある二組の夫婦」です(笑)）につい
てご紹介し、そこから、「夫婦って何だろう？」ということについて、皆さんでディスカッションをしていただきました。 
テーブルが分かれていたので時々席替えをしてメンバーを入れ替え、皆さんの意見を皆さんが聞けるようにしました。 
大変活発な意見交換ができました。 
「出会いも付き合い方もいろいろある」 
「他の家庭の旦那さんはみんな羨ましく思える」 
「夫婦といってもやはりもともとは他人である」 
「生まれも育ちも違う、赤の他人が一緒になって家族になるのはすごい」 
……深いです。 
皆さん、毎日いろんなことを思って、旦那さんと接しているのだなと思いました。 
 
今回の講義に当たって、うちの夫婦は……と考えました。 
うちの夫婦は、かつては「物理的距離のある夫婦」でした。 
別居婚時代が長かったからです。 
でも、夫婦間ではあまりその距離が気にならず、楽しく暮らしていました。 
それはなぜだろうかと今振り返ると、携帯メールでのやりとりが多かったからではないか、と思います。 
メールのやりとりで字にするので、お互いのその時の気持ちが字で伝わりますし残ります。 
一緒に住むようになってからはどうだろうか。言えていないんじゃないだろうか。 
そばにいて、言葉をそのまま伝えることの喜びを忘れてしまっています。 
この通信でいつも言っていることですが、感謝、謝罪、いろんな気持ちは言葉で伝えることが大事ですね。 
 
今回も、皆様のおかげで大盛況のうちに終わることができました。 
いつもお世話になっているコメダ珈琲店阪南店の皆様には、席の準備や、オーダーについてなど、多大なご協力をいただき
ました。本当にありがとうございました。 
今回もコメ勉公式スタッフの中村道彦先生には、本当に様々なご協力をいただきましたが、何より中村先生の奥さまに、心
から感謝の気持ちをお送りしなければなりません。 
重要な資料作りに多大なご協力をいただき（赤裸々にお話しいただき）、大変感謝しております。 
資料に出てくる「とある二組の夫婦」の関係性や考え方については、皆様とても感心していましたし、 
いろいろと思うところがあったようです。 
とてもいい「いい夫婦」だとの認識は一致しましたので、ご安心ください。 
本当にありがとうございました。 
 
そして最後に、今回も夫や娘に感謝です。 
夫には、講義の練習を聞いてもらったり、レジュメを読んでの感想をもらったりしました。 
ほんといつもありがとう。 
これからも、さらに良い「いい夫婦」になって行こうと思いました。 

行政書士 澤田 郁 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

事務局からのお知らせ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

編集後記 
澤田かおる行政書士事務所開所 3  周年記念お茶会パーティ「コメダ de  発表会＆懇親会」
は（2  ページ目参照）、本当のところは「お仕事を下さい。お客さまを紹介してくださ
い」と皆さまにお願いするプレゼンテーションの場として企画し開催したものでした。 
それはもう本当に真摯にお願いしていて、頭を下げた姿は神々しく思えたほどでした。 
お店を後にする際、店そのものに頭を下げていて、思わず隠し撮りしてしまいました。 
今後とも「うちの澤田」に、お仕事をさせてあげてください。お客さまを紹介してあ
げてください。よろしくお願いいたします。   コメ勉スタッフ  行政書士 中村道彦 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

なぞなぞの答え「サンタさんは３が足せない（３足さん＝サンタさん）から」 

「コメ勉が訊く! 聴く! 効く!」 

という取材＆広報活動をし 

ています。通称 : コメきく ! 

冊子 (1 8  頁) または PDF  ファ 

イルでお配りしております 

ので、お申し込みください。 

 de  Ẁ       ṕ ףּפּ Ṗ 

 3   5   15    TELḲ072 -488 -7304  

ṇ Ḳinfo@gyosei - kaoru.com  FAXḲ072 -488 -7302  

Ḳhttp://gyosei - kaoru.com  ṡ ףּפּ Ṣ  

レジュメは YouTube   

にアップしています。 

「第 5  回コメダ勉強会」 

でご検索ご閲覧を。 

公民館のセミナーで講師、 

地域のイベントで相談員 

を務めました。次回は郵 

便局員向け勉強会の講師 

を務めます。講師・相談 

員にお呼び立てください。 


